
发挥省会优势，省会到底啥优势？
□《剪子巷》特约评论员 朱文兴
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出租车满街跑，经常为外
地人士所用，因而最容易让外

来者形成对本
地的第一印象，
是不折不扣的
城市名片，实在
值得客运管理
部门好好重视
一下日常管理。

但即使是
济南本地人，对
出租车的抱怨

还是不绝于耳。在火车站、汽
车站周边，一些出租车司机念
的就是宰客经。典型的表现是

不打表，直接谈价格，近处的
地方他挑三拣四不愿意侍候。

“各种绕道的，吹牛的，拒
载的。摇下窗户骂骑电动车或
者行人的，明明拉着客人还显
示是空车的……车里抽烟的，
别人接个电话，他收音机开得
山响不知道调小点的……各
种极品。这样外地人会怎么看
咱济南，给泉城抹黑啊。”这是
济南某市民网上的牢骚，也确
实是济南一些大大咧咧的哥
的形象。

其实还有很多地方，济南
的出租车令人不满。比如内部

卫生，一些车辆脏乎乎的地板
和座套，让人一看就知道车主
也是个不讲卫生的主儿。冬天
里，车内一股子汗酸气味，乘
客该洗澡了，司机不应该及时
开开窗户散散味吗？还有一上
来就跟乘客带着怨言“讲课”
的，您不是对你的顾客排泄情
绪垃圾行吗？更有不少是开车
的拼命三郎，为了抢客人全然
不顾交通安全……

如此不讲素质严重败坏
城市形象，也不能全怪司机，
板子应该打在出租车公司身
上。的哥是移动的个体运输

户，素质当然良莠不齐，但是
绝大多数是有组织的，分属
于各个公司管理，那么你这
家公司就不能光种“铁杆”庄
稼，按月收人家管理费挣钱
了事，还得严抓质量管理，多
搞业务培训。培训待人接物
的技巧，提升服务道德，维护
个人形象。出租车公司是应
该给所管理的出租车司机提
供这些服务的。

如此管理的出租车公司
是城市之幸，是济南之福。如
果做不到，那就是客运管理部
门没干好分内之事。

出租这张“城市名片”让人心虚
□董从哲

“发挥省会优势，建设美丽
泉城，大力实施新型城市化、新
型工业化、创新驱动、富民惠民

战略，打造实力
济 南 、活 力 济
南、魅力济南”。
王敏同志在济
南市第十次党
代会报告中关
于“发挥省会优
势”这一要求，
抓住了济南的
特征。做好这篇

文章，是“建设美丽泉城”的重
要途径和有效措施。

过去有些市民包括一些机
关干部，一提起济南总是先摇
头，认为济南不靠大海，没有海
滨优势；济南气候干燥灰尘多，

没有环境优势。这些看法实属
只见树木不见森林，以偏概全。
其实，济南有自己独特的优势，
除了泉城、古城、历史文化名城
的优势外，很突出的是省会优
势。

省会优势的内涵很多：首
先是科技优势。驻济南的大专
院校、科研院所之多，人才密集
度之高，是全省其他任何城市
都无法相比的。实现新型工业
化、创新驱动，离不开科技，离
不开人才。济南只要把这个优
势发挥好，无疑将有力地驱动
经济又好又快地可持续发展。

其次是包括交通优势在内
的区位优势。京沪铁路、胶济铁
路和京沪、京福、青宁等高速公
路都在此交汇，尤其是京沪高

铁在此穿过，加上济南国际机
场，交通之便捷，是省内其他城
市所难以企及的。这就使得济
南在人流、物流、信息流的聚集
和辐射方面有独特的优势，而
这是发展实体经济特别是现代
服务业所必需的条件。

第三是包括金融优势在内
的总部经济优势。四大国有商
业银行在这里设有区域性总
部，其他商业银行包括一些国
外银行在这里设有许多分支机
构。经济又好又快发展离不开
金融业的支撑。济南已经成为
区域性的金融中心，金融优势
十分明显。此外，重汽等国内、
省内许多大集团、大公司、大企
业的总部设在济南，也为总部
经济的发展提供了优势。

第四是智力优势。省几大
班子、省直机关、两级军区、省
武警等都驻在济南。这是一支
庞大的人才队伍，集中了全省
领导人才、管理人才和专业技
术人才中相当一大部分的精
英，成为济南最可宝贵的智力
优势、管理优势和软环境优势。

要把济南的上述优势充
分挖掘出来，首先应增强服务
意识，周到地为驻济军、地各
级机构服好务，主动争取对济
南工作的指导和支持。而在这
方面，不少部门和单位做得还
很不够，导致省会的优势没有
得到充分的挖掘和发挥。可
见，王敏同志提出“发挥省会
优势，建设美丽泉城”，针对性
和指导性很强。
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栏主老董，容貌简陋，个性率真，多年老记，
以爱说真话为美德。《老董直言》，替百姓说真话，
与读者拉老理。您有啥话题，点题请发邮件至
dongcongzhe@qlwb.com.cn 。

幼儿园甲醛味

@flm ：去幼儿园送孩
子时，被告知孩子的寝室搬
到 2 楼了。原来的寝室要用
做扩招新生的教室，上到 2

楼刚推开门，一股刺鼻的甲
醛味扑面而来。考虑到甲醛
的危害性，大伙去找校长交
涉，过程艰辛曲折，最后校
长也没“妥协”。这是个真实
存在的问题，到底有没有人
管？

拒绝小广告

@段玉文：去大润发超
市在路口等红绿灯，一女士
手拿一摞餐饮小广告抓紧时
机往人们手里塞，好多人都
是接过来看也不看，就随手
丢在脚下了。递给我时，我微
笑着摆摆手拒绝，女士瞪我
一眼，表示不满意。我一想也
理解，如果都像我这样做，广
告发不完怎么领报酬呀！可
是，这满街的垃圾给环卫工
带来多少负担呢！

齐鲁晚报 V
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编辑提示

微博见报后，请作者与
编辑联系，以奉稿费。电话：
85193164。

1 月 9 日、16 日和 2 月
13 日《杠子头》作者，请到新
闻大厦 14 楼新闻呼叫中心
领取肯德基餐劵，跟帖常见
报的作者也可一月一领，以
节省时间。

杠子头话题征集

随着城市扩张，许多原
本只能远观的山如今都变
成“城中山”。然而，大规模
开发建设，也使这些山变得
伤痕累累。为此，济南市对
市区及周边山体进行了大
规模整治，不过可能会带来
地质隐患。部分已建成的山
体公园在设施维护等方面
也正遭遇考验。

您对“城中山”现状、建
设及保护有何看法，欢迎大
家来抬杠。参与方式：加入
QQ 群 107866225 跟帖，或发
邮件至 qlwbjzx@163 .com ，
也可登录微博齐鲁留言。杠
子头将获现金 100 元奖励。

据报道，在市中区搬倒井
村西侧的山上，夜间有人违规
挖掘山体偷采山石。记者走访
发现，违规挖掘的面积达上千
平米，山体和植被破坏严重。据
说，挖掘山体是为了盖房子。

根据国土资源法规，任何
人都不能随意挖掘山体、破坏
山体，可这种现象为什么屡屡
发生？笔者认为，原因之一，就
是人们“心太软”。不是私人财
产，所以广大村民对此敢怒不
敢言，睁只眼闭只眼，破坏山
体者胆子越来越大，并且学会
了与执法人员“躲猫猫”，执法
人员一来就歇工，一走就挖
掘，白天不去挖，晚上偷偷摸

摸地挖。
具体到搬倒井村西侧的破

坏山体事件，破坏山体者违规
挖山建房的时间长
达两年，依然挖山
不止，这从一个侧
面说明，这些人没
有 受 到 严 厉 的 处
罚，没有得到严厉
的制裁，如果处罚
到位，巨大的违规
成本给予他们足够
的震慑，那么，他们
早就应该不干了！因此，要制止
破坏山体的行为，必须下猛药、
动真格，将破坏山体的责任人
绳之以法，予以严厉打击。

据报道，近日，高新区开拓
路牛旺庄小区对面的一个工地
渣土车进出不断，车辆行驶带来

的浮尘给小区居民造
成不少麻烦。这些影
响原本不该发生，却
因施工单位不按规定
执行施工步骤而使居
民“被影响”，这家施
工单位该受惩罚。

去年省城已对
施工单位如何运输
渣土推出具体管理

办法，不论是出门车辆必须淋
水清洗，还是配置专用设备清
洗车辆，包括城管监管渣土车，
可以说，整治渣土扰民已见成

效。但时隔不到一年，为什么这
种情况又死灰复燃？有法不依、
监管不力、无视规章制度等，这
一系列对正规流程的无视造成
了现在的尴尬。

对法律的执行必须是严格
的，不能任意改动。这方面我们
应该学习德国人，严格执行法规
标准，只有这样才能生产出最好
的产品，创造更好的人文环境和
生活环境。不然，“和谐济南”、

“文化济南”不能转化成实际。没
有成效的法规应该叫做折腾，我
们现在提倡“不折腾”。

黄沙蔽日蒙人眼，洗去浮尘
明我心。不能再有法不依了，让
市民生活得舒心是最大的民生。

治理“挖山不止”须动真格
□曲征

莫让违规渣土车死灰复燃
□金鑫
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